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Aos 05 (cinco) dias do mês de agosto de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente  José Flávio Wilgen
iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente foi apreciada a  Ata
Nº015/2015. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi
aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de
22 de julho a 05 de agosto de 2015, merecendo destaque: O ofício circular nº 06/2015 da AGERGS
alertando sobre a necessidade de alteração da lei municipal que delega competências regulatórias à
AGERGS e do consequente aditamento do convênio firmado entre o Município e a AGERGS no que
tange à previsão de sanções em caso de descumprimento do contrato de programa firmado entre o
Município e CORSAN. O ofício nº 168/2015 do Gabinete do Prefeito fornecendo resposta ao ofício nº
078/2015 da Câmara Municipal de Vereadores referente ao Projeto de Lei nº 064-03/2015. O ofício nº
169/2015 do Gabinete do Prefeito apresentando resposta referente ao ofício nº 079/2015 da Câmara
Municipal de Vereadores referente ao Projeto de Lei nº 063-03/2015. ORDEM DO DIA: O Projeto de
Lei  Nº  059-03/2015-SUBSTITUTIVO  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER
EXECUTIVO MUNICIPAL A EFETUAR CONCESSÃO DE USO DE ÁREA DE TERRENOS
PARA INSTALAÇÃO  DE  INDÚSTRIA DE  MÁRMORES  E  GRANITOS  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto  de  Lei  Nº  064-03/2015 do Poder
Executivo  QUE  INSTITUI  INCENTIVO  FISCAL  PARA  A  REGULARIZAÇÃO  DE
EMPREENDIMENTOS, RELATIVO AO LICENCIAMENTO AMBIENTAL,  o Presidente não
incluiu na pauta em função de considerar incompleta a resposta apresentada pelo Poder Executivo no
ofício  nº  168/2015.  O Projeto  de  Lei  Nº  065-03/2015 do Poder  Executivo  QUE AUTORIZA O
PODER  EXECUTIVO  FIRMAR  TERMO  DE  COOPERAÇÃO  COM  O  ESTADO,  POR
INTERMÉDIO  DA  SECRETARIA  ESTADUAL  DE  EDUCAÇÃO  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto  de  Lei  nº  066-03/2015  do Poder
Executivo  QUE  ALTERA  DISPOSITIVO  DA  LEI  Nº1377-03/2015  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  Projeto  de  Decreto  Legislativo  nº  002-
03/2015 do Poder Legislativo QUE ESTABELECE NOVO HORÁRIO DE ATENDIMENTO DE
EXPEDIENTE NOS SERVIÇOS OFERTADOS JUNTO À CÂMARA DE VEREADORES,  foi
aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O Vereador
JAIR GUERINO KLEIN saudou a todos, fez um apelo pela limpeza da nossa cidade, é pelos nossos
moradores, as pessoas precisam cuidar para colocar o lixo no lixo no dia certo, se não tiver uma lixeira
nas proximidades, que utilizem um tambor ou outro recipiente que tenha tampa para que os animais
não façam a destruição nas embalagens e espelhem lixo para tudo que é lado. Também no interior
solicitou a colaboração dos moradores para limparem e desentupir os bueiros, não precisa só depender
da Prefeitura. Sobre uma emenda parlamentar que vai trazer recursos para o Hospital de autoria do
Deputado Covat, parabenizou todos que fizeram campanha para este Deputado na última eleição e
assim foi possível conseguir R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) para o Hospital e R$
150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) para a Agricultura. No domingo será comemorado o Dia dos
Pais,  parabenizou a todos os Pais pelo seu dia  e aconselhou a todos que tem o seu pai vivo que
aproveitem esta  data  para  fazerem de  tudo  com ele,  menos  agressão.  A Vereadora  ANASTACIA
MARIA SCHUSTER ZART saudou a todos e falando do lixo comentou que em São Rafael está sendo
divulgado na imprensa que o caminhão passa na quarta-feira, quando na realidade o recolhimento é
realizado na sexta-feira, segundo informação do motorista que faz a coleta, não foram orientados da
troca de data. Solicitou ao Secretário Russo que providencie o conserto na calçada com bloquetes que



estão soltos em frente ao Bar Abudegas, estabelecido em frente ao Campo do Cruzeiro, pois ali passam
muitos pedestres, inclusive pessoas de idade que vão até o Posto de Saúde. Também solicitou que a
Secretária da Saúde de uma explicação do por que não ter medicamentos no Posto de Saúde, para que
os Vereadores possam orientar as pessoas. Comentou sobre o CAPA, tem um grupo de mulheres que se
reúnem, não tem mais convênio com a Prefeitura, no dia de hoje teve encontro regional e o tema era a
Família  e  os  Meios  de Comunicação Atual,  teve  treze  participantes  do nosso Município.  Sobre a
comemoração do dia do vovô e da vovó, foi muito divertido, agradeceu a Administração, a Sociedade
São Rafael, todos que trabalharam e a todos que foram lá participar. Sobre a Rua Nicolau Arnaldo Zart,
questionou o porquê de terem paralisado as obras, tem informações de que as duas emendas não estão
depositadas, na audiência Pública foi apresentado que tudo estaria em dia, na ocasião informaram que
a emenda do Deputado Zulke não estaria depositada e a do Deputado Molling estaria depositada e
agora segundo informações nenhuma das duas veio, assim fica sentida se só estão manipulando as
pessoas. Comentou que agosto é o mês vocacional, independente de crença, todos tem uma vocação,
durante o mês terá extensa programação. Para homenagear os Pais no seu dia leu uma bela mensagem
e desejou a todos um Feliz Dia dos Pais, em especial para o seu Pai. O Vereador JOÃO HENRIQUE
DULLIUS saudou a todos, sobre os bueiros até concordou que muitas vezes somos culpados, podemos
ajudar na sua limpeza, mas na Linha Primavera próximo à Sociedade, o problema é que os canos são
muito finos e não dão vazão ao volume de águas, assim solicitou que o Secretário faça a substituição
por canos maiores. Na entrada do loteamento Jardim dos Ventos, foi realizado um calçamento, gostaria
de saber qual foi o custo, tanto da Prefeitura quanto dos moradores que compraram material e assim
ver  qual  foi  a  participação da Administração para que os  Vereadores  possam repassar  aos  demais
moradores. Solicitou que a Administração entre em contato com a CORSAN para que façam a rede de
água de mais ou menos 200 (duzentos) metros para beneficiar o outro lado da Rodovia no Bairro
Cascata e assim mais moradores terem acesso, também a CORSAN retirou o veículo que estava a
disposição em Cruzeiro,  solicita  uma explicação por parte da CORSAN, se o titular  se aposentou
devem ter  colocado outro funcionário em seu lugar.  Comentou que ocorreu um acidente com um
motoqueiro  nas  proximidades  do Pé de Chumbo,  era  de fora do Município e  não  foi  dada muita
importância, tudo em função daquele calçamento estar intransitável, ainda bem que foram só danos
materiais, mas tem comentários de pessoas que tiveram prejuízos com danos em seus veículos que irão
cobrar  na justiça,  solicitou reparos  pelo menos nos pontos  mais  críticos,  pode ser  realizado pelos
funcionários da Prefeitura, tendo assim um baixo custo. Sobre a ida à Brasília já estão aparecendo
resultados, teve audiência com o seu deputado na semana passada e com certeza irá vir recursos, não
foram à Brasília passear e sim buscar recursos, andavam todos no mesmo táxi para não gastar. Numa
época de crise acha que o Prefeito não precisava gastar tanto na aquisição de uma mesa para o seu
gabinete, foram R$ 8.000,00 (oito mil reais), quando tem escolas, creches e outros órgãos necessitando
investimentos. Para finalizar desejou a todos os Pais um Feliz Dia dos Pais que irá transcorrer no
próximo domingo. O Vereador JOSÉ CARLOS ECKERT saudou a todos, estendeu convite para todos
participarem no próximo dia 09 (nove), domingo de um evento na Praça Dona Laura em homenagem
ao dia Nacional da Equoterapia, onde terá venda de comes e bebes para auxiliar a APAE de Cruzeiro
do Sul, ocorrerá a partir das 14h. Colocou que por algum tempo não tinha mais se deslocado até o
Distrito Industrial, agora viu que deu problema no calçamento e tem uma Rua praticamente toda sendo
removido o calçamento,  questionou de quem irá  arcar  com os  custos,  se  é  a  Administração ou a
Empresa  que fez  o  serviço  mal  feito.  Reparou que no  sábado as  máquinas  e  caminhões  estavam
trabalhando, assim acha que não adianta fazer turno único se igual fazem hora extra no fim de semana.
Também passou na Rua próximo ao Pé de Chumbo e a situação está crítica, só envolve mão-de-obra
no  seu  conserto,  diversos  Vereadores  já  solicitaram  o  seu  conserto  e  a  Administração  não  está
atendendo. Solicitou que todos façam um carinho em seu Pai para homenageá-lo no seu dia e assim
desejou um Feliz Dia dos Pais a todos. O Vereador  UBIRAJARA MARQUES DA SILVA saudou a



todos, comentou sobre uma palestra realizada recentemente pelo Fabiano Conte, foi dito tudo o que é
necessário para a Administração, elogiou muito e agradeceu ao convite para participar que recebeu da
Secretária da Educação. Sobre o Dia do Vovô e da Vovó agradeceu a Administração e a Sociedade São
Rafael pela ótima organização. Referente ao ato do Governo Estadual, achou nada bom parcelar os
salários dos funcionários, vai repercutir na educação e na nossa segurança, eles tem contas a pagar,
com uma possível paralização desses funcionários, as consequências serão enormes. Alegou que já
solicitou providências ao Secretário Russo referente ao calçamento da Rua Giovanella, transversal a
Rua da Divisa, as providências são necessárias pois o calçamento está afundando, as águas cavaram a
base por baixo. Solicitou novamente que a Presidente da Expocruzeiro apresente a prestação de contas,
se necessário que a Câmara envie novo ofício solicitando, como estamos em época de crise sugeriu
que  a  próxima  Expocruzeiro  seja  gratuita,  está  exigindo  esta  prestação  de  contas,  pois  em caso
contrário irá orientar a Câmara de Vereadores para que não aprovem nenhum pila para a próxima
Expocruzeiro, sempre é investido um grande valor em dinheiro pela Administração e a Câmara, até
hoje somente o evento presidido pelo Milton Leidens devolveu parte do dinheiro para a Administração.
Sobre a Rua Nicolau Arnaldo Zart em São Rafael, disse que foi um erro terem iniciado aquela obra e
agora está aí o problema, não acredita mais nos deputados e assim ficamos mentindo através deles para
a população. Referente a ida à Brasília foi contra, os Vereadores gastaram mais de R$ 9.000,00 (nove
mil reais) e cada um recebeu R$ 2.000,00 (dois mil reais) de diárias, assim exige uma prestação de
contas  dos  Vereadores  que  foram a  Brasília,  que  vai  em busca  de  informações  em benefício  da
Administração. Disse que o que mais se houve é a crise, mas no nosso Município ainda está bem, pois
os  funcionários  estão sendo pagos em dia.  Comentou sobre o novo escândalo  envolvendo o José
Dirceu, utilizaram um avião para viagem e ocorreu desperdício de dinheiro público. Alegou que foi
consultado sobre o concurso público onde o filho do Prefeito participou e foi aprovado, foi atrás de
informações e viu a declaração de residência assinada em cartório, onde a vó declara que ele reside
com ela no Bom Fim, então por sua análise está tudo certo. Finalizou desejando um Feliz Dia dos Pais
a todos. O Vereador  ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER saudou a todos, solicitou que a Câmara
envie ofício para o Instituto Geral de Perícias solicitando informações sobre sua Moção de Apoio, ver
a possibilidade de ser instalado na nossa Região, pois Santa Cruz também está solicitando, afirmou que
teve uma reunião com o Prefeito de Lajeado que tem a disposição o local para a instalação do IGP e
caso seja necessário irão até a Secretaria de Segurança Pública do Estado. Comentou também sobre o
ofício  encaminhado  para  a  EGR solicitando  a  isenção  da  cobrança  de  pedágio  para  os  veículos
emplacados  em  Cruzeiro  e  também  o  conserto  dos  buracos  na  RSC  453,  até  agora  não  se
manifestaram, não apresentaram resposta, para cobrar estão aí e não dão retorno para o Município, a
única receita é através das empresas terceirizadas, solicitou o envio de novo ofício. Também falou do
ofício enviado para a AES Sul solicitando mais atenção, pois não arrumam os postes que estão caindo.
Agradeceu ao Secretário de Estradas por ter arrumado diversas estradas do interior, aproveitando os
dias de tempo bom. Lamentou o fato de uma Médica que estava de plantão ter atendido mal uma
criança de Linha Sítio que estava bastante doente, aconteceu num domingo, solicitou que a Secretária
da Saúde verifique o fato ocorrido e tome providências. Complementou as palavras do colega Vereador
Bira sobre o José Dirceu, mas acha que isto vem da época do FMI, aí o PT assumiu e quitou a dívida
externa e criaram uma dívida interna que nós estamos pagando, na sua opinião a dívida externa seria
melhor de ser paga. Sobre o Dia dos Pais, é pai de um menino de três anos, só sabe deste sentimento
quem é pai, desejou a todos um Feliz Dia dos Pais. O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN solicitou
para que o Vice-Presidente José Carlos Eckert assumisse a Presidência durante o seu pronunciamento,
inicialmente saudou a todos. Falou sobre a retirada de fichas para fisioterapia, só tem um dia por mês,
hoje cedo já não tinha mais fichas, isto causa problema para os deficientes, o pessoal do interior que o
ônibus  chega  tarde  e  aí  não  tem mais  fichas,  acha  que  são  muito  poucas  as  fichas  disponíveis,
deveriam  ser  aumentadas  em  pelo  menos  50%  (cinquenta  por  cento).  Voltou  a  reclamar  de  um



problema de acúmulo de água nas proximidades do STR por ocasião das chuvas, já foi apresentado
pelo  colega  Foguinho,  nas  chuvas  se  forma  um açude  naquele  local  e  não  é  dado  um  jeito  de
solucionar este problema, não sabe se é de responsabilidade do Secretário Tio ou do Russo, na sua
opinião precisam contratar uma empresa que faz asfalto que eles são especializados em tal serviço e
vão achar uma solução. Sobre os comentários dos Vereadores que o antecederam, disse que está muito
irritado,  tem vergonha de ser político com este  bando de bandidos,  estão envolvidos praticamente
todos os partidos, ele é do PDT mas também já houve casos, estão roubando bilhões e bilhões e nada
acontece, a pessoa que é honesta precisa se apresentar da forma que pode, tendo uma roupa limpa,
estando na moda ou não, sempre respeitou muito as pessoas de gravata e hoje a decepção é grande, o
roubo daquela bandidagem está destruindo o nosso País, todo partido tem gente boa, mas tem aqueles
que só trabalham em benefício próprio, nestes 25 (vinte e cinco) anos de vida política nunca pegou um
centavo, acha lamentável o que está ocorrendo e todos devem pagar, independente de quem for, disse
que na TV apresentam o estado dos presídios para onde são levados. A população também deveria
cuidar mais em quem votar e escolher melhor os candidatos. Desejou a todos um Feliz Dia dos Pais,
que nos dias de hoje não é fácil com tantas drogas e outros problemas. Nada mais havendo a tratar, o
Presidente José Flávio Wilgen encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a
realizar-se no dia 19 de agosto de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 05 DIAS DO MÊS DE AGOSTO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOSÉ FLÁVIO WILGEN
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


